

# Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 05.10.2015

**Anfrage Nr.: 0058/2015/FZ**  
**Anfrage von: Stadtrat Grädler**  
**Anfragedatum: 24.09.2015**

**Beschlusslauf**

Letzte Aktualisierung: 13. Oktober 2015

Betreff:

## **Beleuchtung Radweg Speyerer Straße**

### Schriftliche Frage:

Ist eine Beleuchtung des Radweges an der Speyerer Straße auf Kirchheimer Seite vom Leonardo Hotel/Pleikartsförster Straße bis zur Bahnstadt/Langer Anger geplant? Der Radweg direkt an der Speyerer Straße wurde neu angelegt und ist eine beliebte Route aus Kirchheim West Richtung Innenstadt. Weiterhin führt der Weg an den Sportstätten vorbei und wird daher auch von Kindern und Jugendlichen auch am Abend oft genutzt.

### Antwort:

Eine Erweiterung der öffentlichen Straßenbeleuchtung im genannten Bereich ist derzeit nicht geplant.

An Außerortsstraßen besteht keine Pflicht zur Straßenbeleuchtung. Außerhalb geschlossener Ortslagen ist es zumutbar, dass die Beleuchtung des Weges durch die am Fahrrad montierte Beleuchtungsanlage erfolgt.

Die Speyerer Straße (L600a) ist im genannten Bereich eine Landesstraße außerhalb der Ortsdurchfahrtsgrenze und damit in der Straßenbaulast des Landes, vertreten durch das Regierungspräsidium Karlsruhe. Dies trifft überwiegend auch für den straßenbegleitenden Radweg zu. Die Investitionsentscheidung müsste somit vom Regierungspräsidium als Straßenbaulastträger getroffen werden.

Kirchheim ist allerdings über bestehende beleuchtete Wegeverbindungen an die Innenstadt angebunden, die bei Bedarf genutzt werden können:

- Harbigweg (seit 2014 endgültig durchgehend beleuchtet)
- Kirchheimer Weg
- Hardtstraße

Der Radweg Speyerer Straße wurde in der jüngeren Vergangenheit nicht neu angelegt, sondern lediglich durch eine Leitungsbaumaßnahme der Stadtwerke Heidelberg in Anspruch genommen und wiederhergestellt.

## **Sitzung des Gemeinderates vom 08.10.2015**

**Ergebnis:** behandelt